

**Ausschuss für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz**

(43. und 44. - öffentliche - Sitzung am 22. und 23. Januar 2020 - Reise)

**Beratungsthema:**

**Besuch der "Internationalen Grünen Woche Berlin 2020" und des Bundesamtes für Verbraucherschutz und Lebensmittelsicherheit**

Am 22. Januar 2020 besuchte der Ausschuss das Bundesamt für Verbraucherschutz und Lebensmittelsicherheit sowie im Rahmen der Internationalen Grünen Woche die Zukunftswerkstatt „Der Agri-Food-Sektor im Transformationsprozess - und wie die Landwirtschaft die Treiber der Zukunft nutzen kann“ und den Niedersachsenabend.

Beim Bundesamt für Verbraucherschutz und Lebensmittelsicherheit kam er zu Gesprächen mit dem Präsidenten des Bundesamtes, Friedel Cramer, sowie dem Leiter der Abteilung Pflanzenschutzmittel, Dr. Martin Streloke, zusammen. Gegenstand des Gesprächs waren u. a. die Aufgaben, Zuständigkeiten und Struktur des BVL sowie Fragen aus dem Bereich der Pflanzenschutzmittelzulassung.

Gegenstand der Zukunftswerkstatt waren im Rahmen von zwei Podiumsgesprächen

- globale geopolitische Schwerpunktentwicklungen,
- Nachhaltigkeit, Klima und Biodiversität,
- Wertewandel, Ethik und Moral,
- neue Geschäftsmodelle in neuen Wertschöpfungsketten

sowie

- neue Geschäftsmodelle in neuen Märkten - am Beispiel Algen,
- Chancen des biologisch-technischen Fortschritts - am Beispiel Pflanzenzüchtung,
- neuer Gesellschaftsvertrag - am Beispiel des ländlichen Raums,
- neue Wertschöpfungsmodelle für die Region - am Beispiel einer Genossenschaft,
- neue Märkte, neue Produkte - am Beispiel Fleischersatzprodukte.

Am 23. Januar ließ sich der Ausschuss im Rahmen eines Messerundganges am Beispiel verschiedener Stände über den niedersächsischen Auftritt auf der Internationalen Grünen Woche informieren.

Außerdem nahm er den „Erlebnisbauernhof“ in Augenschein. Hier informierte er sich u. a. über die Themen „digitale Lösungen von der Aussaat bis zur Ernte“, „Nährstoffgehalte und Düngung“, „Weidetierhaltung und Wolfsbestände“. Des Weiteren besuchte der Ausschuss die Schaubäckerei der deutschen Innungsbäcker.

Ferner besuchte er den Demeter-Gemeinschaftsstand.

Bei dem Stand des Deutschen Jagdverbandes ließ sich der Ausschuss u. a. insbesondere auch mit Blick auf die Afrikanische Schweinepest über die Tierfund-Kataster-App informieren.